
Le 15 février 2003, parmi les dix
millions de personnes qui se

sont rassemblées et ont manifesté
pour dire " NON à la guerre en Irak ",
les citoyens français ont très large-
ment apporté leur soutien à ce refus
de la guerre par leur présence  signi-
ficative.

Chaque famille en France a eu l'oc-
casion d'être frappée dans sa chair
par les trois guerres que nous avons
connues sur notre sol et par les consé-
quences des guerres coloniales.

Nous savons ce que sont " les dégâts
collatéraux ".

Nous sommes solidaires du peuple
irakien qui doit lui-même trouver les
forces et les formes pour rétablir la

démocratie et garder sa laïcité.

Le peuple irakien a déjà beaucoup
souffert de la guerre du golfe et con-
tinue avec l'embargo à payer chère-
ment la décision de Saddam Hussein.
Une guerre ne ferait qu'aggraver les
conditions de vie dramatiques du peu-
ple irakien.

Des enfants irakiens, peu nourris, mal
soignés, continuent de mourir chaque
jour. 

Il faut que cela cesse !

C'est par la négociation, la pression
diplomatique que doit aboutir le dés-
armement de l'Irak prévu par l'ONU
après la guerre du Golfe.

Il faut laisser du temps à la mission
des inspecteurs en désarmement.

Nous demandons à Monsieur le
Président de la République de

continuer à œuvrer dans ce sens
et de maintenir la position prise

par la France en utilisant tous les
moyens mis à sa disposition y
compris le droit de Veto si cela

s'avère nécessaire.

>>> chaque semaine retrouvez l’ensemble de l’actualité sur notre site internet www.meydia.org
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IRAK, il faut
empêcher cette guerre !

COMPTE-RENDU DE MANDAT

Les élus de MeyDIA vous informent 
et vous écoutent

Salle Polyvalente - Chemin de l’église
20 mars 2003, 20h30
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Refus d’extension de la Métro
En 2002, 4 communes du sud de
Grenoble ont posé leur candidature
pour rejoindre la Métro : St Paul de
Varces, Le Gua, Varces-Allières-et-
Risset, Vif.

Pour être adoptée, cette demande
devait recueillir l'aval d'au moins 2/3 des
conseils municipaux.

Les élus de la majorité du conseil muni-
cipal de Meylan ont voté contre cette
adhésion et au total, 10 communes de
la Métro ont refusé cette adhésion.

Nous pensons que cet élargissement
aurait été bénéfique pour notre commu-
nauté d'agglomération.

Nous déplorons le manque de clair-
voyance et de vision dans l'attitude de

la Majorité qui a voté pour des raisons politiciennes (droite con-
tre gauche) plutôt que sur de réelles motivations.

Baisse des subventions aux associations
La diminution des subventions aux associations, en 2003, est
un mauvais coût porté à la vie quotidienne des Meylanais : l’é-
conomie réalisée correspond à la moitié du coût d’extension
des tribunes au gymnase du Charlaix, décidée par l’équipe de
Mme Tardy.

Pourtant, quand on parle de retisser le lien social, de vaincre la
solitude et l’isolement, quand il est nécessaire de réapprendre
la citoyenneté, les associations sont la base de toute action
politique.

Concernant plus particulièrement les unions de quartier, c’est
la seconde année de forte diminution. Or, la subvention munici-
pale correspond en grande partie à la péréquation sociale, per-
mettant d’offrir des tarifs plus faibles pour les personnes ayant
de bas quotients familiaux.

Evolution des subventions aux unions de quartier

(*) l’AMPF n’a pas demandé de subvention en 2003

S’il est un domaine dans lequel l’équipe de Mme Tardy et celle
de M.Boucherle se différencient, c’est bien sur le soutien aux
associations, tant sur la forme que sur le fond.

Les élus de MeyDIA

!!! les élus "

La tribune des élus

2001 2002 2003 Var.

UQ Buclos / Grand Pré 3811 3050 2700 -29 %

Charlaix Maupertuis 2592 2440 2000 -23 %  

UQ Béalières 2755  2130 1300 -53 %

UQ Haut Meylan 2287 1830 1500 -34 %

AMPF Plaine Fleurie (*) 762 760 0 -100 %

Vivre aux Ayguinards 457 310 0 -100 %



Meylan appartient à " Grenoble Alpes Métropole " dite La Métro qui
regroupe 23 communes du bassin grenoblois. 

La Métro est présente dans notre vie quotidienne sans que nous en
ayons vraiment conscience. En voici une illustration à travers quel-
ques situations concrètes

Assainissement
Lorsque je prends ma douche le matin,
les eaux usées sont évacuées par de
grosses conduites qui les acheminent
jusqu'à la station d'épuration. C'est la
Métro qui gère la station et le réseau de
grands collecteurs de 35 kilomètres de
long.

Politique de l’habitat
Je traverse le quartier : des logements sociaux ont pu y être réa-
lisés grâce à l'aide de la Métro pour l’acquisition des terrains, dans
le cadre de la responsabilité par rapport à l’habitat.

Tri et gestion des déchets
Je dépose en passant mes poubelles dans les containers : la pou-
belle verte pour les papiers,
métaux et plastiques, la
poubelle du verre, la pou-
belle grise. C'est la Métro
qui assure l'information des
habitants sur le tri des
déchets, la coordination de
la collecte sélective ainsi
que la gestion du traite-
ment et de la valorisation
(centre de tri, usine d'in-
cinération, centre de compostage). 

Gestion des déplacements
Je rejoins la station de bus. Grâce à
la correspondance avec le tramway,
je suis en 20 minutes au travail. La
Métro contribue au Syndicat Mixte
des Transports en Commun (50%
Métro - 50% Conseil Général) qui
assure l'organisation des transpors
sur le territoire des 23 communes. 

Environnement
Sur mon trajet, je consulte les panneaux sur la qualité de l'air. C'est
la Métro qui assure le contrôle de la qualité de l'air en collaborati-
on avec d'autres structures (ASCOPARG).

!!! la commune "

La Métro www.la-metro.org



Gestion économique
Mon lieu de travail est situé sur une zone
économique d'intérêt intercommunal.
C'est à la Métro que sont déléguées la
création, l'aménagement, l'entretien et la
gestion de telles zones d'activités. La
rénovation des infrastructures de la
ZIRST de Meylan (voirie, bâtiments) a pu
bénéficier d'une aide financière par la
Métro.

Grands équipements
Après le travail, je décide d'emmener mes enfants à la pati-
noire. La patinoire fait partie des Grands équipements sportifs
réalisés par la Métro pour l'ensemble de la population de l'ag-
glomération.

Gestion des déplacements
Pour nous y rendre nous enfourchons nos vélos et suivons les
pistes cyclables qui sillonnent la ville.
La Métro a décidé de développer l'usa-
ge du vélo pour améliorer la qualité de
la vie des habitants, accroître leur
mobilité et diminuer la pollution
atmosphérique. Il existe environ 197
km de pistes et de bandes cyclables
dans l'agglomération. Chaque année
La Métro organise la fête du vélo, une
occasion de rassembler les Grenoblois autour du vélo et de
promouvoir son utilisation.

Le projet d’agglomération
La Métro pense également au futur et a lancé un projet ambi-
tieux, le projet d'agglomération. Ce projet définit une pro-
grammation des interventions de la Métro pour la période
2002-2006 et comprend également des prospectives à plus
long terme (10 - 20 ans) sur les enjeux majeurs de dévelop-
pement. La signature d'un contrat d'agglomération avec
l'Etat, la Région, le Département… formalisera les priorités
d'actions et précisera les financements pour préparer l'avenir
de l'agglomération.

La Métro est présente dans notre vie, mais

# Comment mieux associer tous les habitants de l'ag-
glomération à la réflexion globale et à la gestion quotidienne
de nos intérêts communs ?
# Peut-on se satisfaire d'une réunion d'information dite "
Etats généraux de l'agglomération " qui s'est tenue en octob-
re dernier ou de réunions ponctuelles à Meylan ?
# Peut-on faire remonter nos préoccupations de citoyens
par le canal du Conseil de Développement composé d'acteurs
de la vie locale (entreprises, syndicats, associations, services
publics…) ?
# Que peut-on attendre du rôle des élus meylanais (Mme
Tardy, M Guiguet) appelés à siéger au Conseil de la Métro ?



MeyDIA a rencontré
M.Charlon, proviseur du lycée

du Grésivaudan

MeyDIA :  Merci d'avoir accepté de nous
recevoir, vous venez d'arriver et nous som-
mes intéressés par votre perception sur le
lycée et ses jeunes. Quel état des lieux fai-
tes-vous ?

M. Le Proviseur :  on apprécie d'emblée le
cadre, l'architecture, l'espace, les conditions
matérielles mais aussi le potentiel humain :
personnels, enseignants, élèves et parents.
L'établissement affiche de très bons résul-
tats. Il s'agit en premier lieu de maintenir le
cap de cette réussite et en deuxième lieu de
ne pas s'endormir sur ses lauriers : innover,
s'adapter aux besoins, répondre aux atten-
tes.

MeyDIA :  A côté de la réussite, y a-t-il des
jeunes plus en difficulté ?

M. Le Proviseur :  Notre objectif est de
dépasser l'élitisme, de ne pas laisser tom-
ber les jeunes qui provisoirement pourrai-
ent être en difficulté. La valeur de solidarité
est nécessaire. Il s'agit de prendre en comp-
te toutes les dimensions de la personnalité
des jeunes. Dans les difficultés d'ordre soci-
al il est important de se positionner en tant
qu'adulte, dire les règles, donner les repè-
res mais écouter aussi pour aider.

MeyDIA :  Qu'en est-il exactement de la toxi-
comanie au Grésivaudan ?

M. Le Proviseur :   Depuis mon arrivée, nous
avons eu à traiter une situation difficile. Ma
volonté est de lever le tabou, qu'on puisse
en parler avec les élèves, les parents, les
acteurs de terrain. 
Je souhaite mieux analyser cette question
en réfléchissant à la sécurité des accès
(sans transformer le lycée en prison), en
étant vigilant sur les intrusions. Mais je suis
opposé à l'installation de caméras. 
Nous souhaitons également élaborer un pro-
gramme de prévention des conduites à ris-

ques, par une approche non moraliste et
avec l'assistance d'intervenants spécialisés.

MeyDIA :  Comment la communauté édu-
cative se saisit-elle de ces objectifs ?

M. Le Proviseur :  D'abord, les enseignants
ont à enseigner, mais le plaisir de notre
métier c'est aussi la dimension éducative,
morale, relationnelle. Chaque jeune doit pou-
voir s'adresser aux adultes, en confiance.
L'idée est venue de créer un groupe de vingt
personnes qui a pour mission l'accompa-
gnement des adultes encadrant et la mise
en place d'une permanence au lycée.

MeyDIA :  Où en sont les échanges inter-
nationaux ?

M. Le Proviseur :  Actuellement, chaque
année, une centaine d'élèves vont à l'étran-
ger. Nous pensons maintenir cette orienta-
tion et explorer d'autres destinations plus
proches car nous pensons qu'il n'est pas
nécessaire d'aller très loin pour s'ouvrir au
monde, rencontrer la différence et réussir
dans la vie.
Pour chaque jeune, la réussite personnelle
et professionnelle ne dépend pas unique-
ment de ses résultats scolaires : la con-
naissance de soi, de ses compétences diver-
ses sont des facteurs utiles pour l'avenir.
L'orientation, les choix doivent prendre en
compte tous ces facteurs.

Beaucoup de sujets de réflexion
et d'échanges sont en cours..

ça vit au lycée !
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En direct du terrain



Démocratie...cachée
Lors des deux derniers conseils muni-
cipaux consacrés au budget, le Maire
de Meylan a indiqué s 'appuyer sur "
un programme pluriannuel d'investis-
sements " élaboré par la commune.
Nous avons chaque fois demandé com-
munication de ce document, ce qui
nous a été refusé. Drôle de concepti-
on du débat démocratique transparent
que prône pourtant si vivement la
majorité.

Trophée bois
“La commune de Meylan a remporté le
prestigieux trophée bois pour son gym-
nase du Charlaix tout en bois rond”
Dauphiné Libéré du 1/3/2003.
Les élus de l’équipe précédente avai-
ent beaucoup oeuvré pour faire avan-
cer cette idée du gymnase en bois
rond. A la remise du trophée, le 28
février, la commune était seulement
représentée par un adjoint. Les anci-
ens élus, ainsi qu’une partie des élus
actuels n’avaient pas été prévenus.
Grâce au site de Meydia, l’information
était disponible dès le dimanche 2
mars.

Autocollant
Les Meylanais ont reçu récemment un
autocollant comme une nouvelle carte
d’accès à la déchetterie. Au-delà du
fait que l’on risque de tomber sous le
coup de l’article 313-1 du code de la
route en le plaçant sur son parebrise,
ce ne sont plus les personnes que l’on
reconnaît, mais leur voiture. Il semble
que cela soit le seul signe visible de
l’étude sur la déchetterie !

Porto Alegre
Un membre de MeyDIA a participé au
3ème Forum Social Mondial qui s’est
tenu à Porto Alegre fin janvier. Vous
pouvez lire le compte-rendu qu’il en a
fait sur le site de MeyDIA.

Fortes hausses
Après la forte augmentation de la taxe
communale sur l’eau en 2002, la majo-
rité du conseil municipal a voté une
augmentation de 65% de la taxe den-
lèvement des ordures ménagères pour
l’année 2003.
Il parait pourtant qu’à Meylan, les
impôts n’augmentent pas.
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Au gré des pas…
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